ne se fût point démenti en cette circonstance. Mais, en vérité Gabrielle, la patience m'échappe et vous êtes par trop cruelle!

- Clement !...

— Quoi i il vous faut un ami qui ait le modeste mérite d'être sûr, dévoué, capable de vous protéger pendant un trajet pénible, et décidé à demeurer près de vous jusqu'à...à ce qu'il ne puisse plus vous suivre! Et dans un tel moment, vous ne daignez par même vous souvenir que vous avez un frère? Et vous ne voyet pas qu'en songeant à d'autres, vous oubliez ce qui est à la fois sont droit et son devoir!

Clément! mon cher Clément! dit Fleurange avec une surprise émue, que me dites-vous? et que puis-je vous dire? Assurément, je comptais et je compte sur vous comme sur un frère, et cependant je l'avoue, je n'eusse pas osé vous demander de faire pour moi un

pareil voyage.

Clément sourit amèrement. Il comparait en ce moment ce qu'elle était prête à faire pour un autre avec ce qu'elle l'avait jugé lui-

même incapable de faire pour elle.

— Eh bien, ma cousine, vous avez tort, lui dit-il froidement; il me semble que c'était bien l'heure de vous rappeler la promesse que vous m'avez faite. Quant à moi, je suis tout simplement fidèle à l'engagement que j'ai pris le même jour, voilà tout.

Que Dieu vous bénisse, Clément! vous bénisse et vous récompense! lui dit-elle avec attendrissement. Oui, je reconnais mon tort. Je devais savoir qu'il n'y a pas sur la terre de bonté égale à

la vôtre.

Elle lui tendit la main. Il la serra dans les siennes sans rien dire et sans la regarder, puis ils se quittèrent. Fleurange avait besoin de se retrouver seule. Clément avait à lui obéir et à aller accomplir le mandat qu'elle lui avait donné près de sa mère.

XLVI

C'était l'heure du repos prescrit, chaque jour, au professeur vers la fin de la matinée. Tout était silencieux autour de lui. Dans la chambre voisine, sa femme, prête à répondre au moindre apper, ctait assise devant son rouet; car madame Dornthal savait manier le fuseau, et, selon un usage prolongé en Allemagne plus longtemps qu'ailleurs, c'était de ses mains qu'avaient été filées les deux plus belles pièces de toile du trousseau de ses filles. Elle leva la tête en voyant entrer son fils et s'aperqut à l'instant qu'une vive émotion altérait ses traits. Elle l'interrogea du regard.